

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

ADMINISTRACIÓN, CALLE DE LA LIBERTAD, 18, BAJO
y en las principales librerías de Madrid y de provincias.
PARIS.—Mme. Veau J. Boyreau, rue de la Banque, 22.

LA ÉPOCA

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

MADRID.—Un mes, 4 pesetas; trimestre, 12; semestre, 22;
año, 46.
PROVINCIAS.—Un mes, 5 pesetas; trimestre, 12,50; semes-
tre, 24; un año, 46.

Administración, calle de la Libertad, 18.

INICIATIVA PARLAMENTARIA

La sesión de la tarde de ayer en el Congreso sirvió para ofrecer al público un espectáculo curioso del estado de las obras públicas en España...

El general López Domínguez, diputado por Coín, dirigió al ministro de Fomento dos preguntas, relativas, la primera al estado de la carretera de primer orden en construcción de Cádiz a Málaga...

Moreno el asunto honores extraordinarios. La carretera de primer orden de Cádiz a Málaga, que ha de enlazar dos capitales de gran importancia...

En otra parte admirase un magnífico puente, obra costosa, construido, al parecer, en obsequio al arte, pues por ninguno de sus extremos se percibe el camino para el cual ha de servir...

La frase «iniciativa parlamentaria» sería un fatus vocis, una cosa sin sentido, si no está ahí las carreteras y los ferrocarriles para darla realidad. Son pocos relativamente los proyectos de ley de interés general debidos a la iniciativa del diputado...

De aquí han resultado dos grandes males, frecuentemente denunciados por la prensa periódica: uno, la desigualdad en materia de obras públicas entre las provincias, pues la que tuvo la fortuna de engendrar un ministro de Fomento que ocupó algún tiempo el cargo...

El Ejército Español, que no lleva con paciencia la costumbre que se va haciendo de cubrir las vacantes de general de brigada correspondientes a los cuerpos especiales con los coronales más antiguos de dichos cuerpos...

No conocemos a punto fijo ni el fundamento de la demanda de Pell en el asunto del enganche de Quintos de Ultramar, ni tampoco cuál sea el fallo del Tribunal Contencioso-Administrativo...

El Resumen de la siguiente explicación que borraré la injusticia que el apreciable colega comencé a leer ayer. Algunos diputados de la mayoría hicieron esta tarde en la elección de mesa y en el sorteo de secciones...

Por el camino que hace muchos años que seguimos no se va más que a resultados como los obtenidos en la carretera de primer orden de Cádiz a Málaga...

ECOS DEL DIA

La proximidad de la discusión política sobre el mensaje, y el reparto de turnos para combatirlo, ha hecho exclamar a El Correo lo siguiente:

«Nosotros habríamos sido partidarios de discutir el mensaje en una sola sesión, y luego, inmediatamente, plantear una serie de debates concretos sobre la crisis, el empréstito de Cuba, transformación del contrato con la casa Vea-Murguía y otras cuestiones por el estilo.»

También a nosotros nos parecería bien que la contestación que la Cámara popular debe a la Reina no sirviera de base para discutir toda la política del Gobierno, la económica, la administrativa, la social, y demorarse, no se sabe hasta cuándo, aquel deber de cortésia.

Pero ya lo ha visto El Correo: sus amigos por un lado, y los republicanos por otro, piensan pronunciar siete u ocho discursos, que traen aparejadas otras tantas rectificaciones, y el Gobierno y la Comisión habrán de seguir el mismo camino...

Mientras los jefes de los partidos no se concierten, ó las prescripciones reglamentarias, que son amplísimas, no se modifican, lo cual es muy difícil, el mal continuará vivo.

En esto, como en otras cosas, Inglaterra nos ofrece muchos buenos ejemplos que seguir; mas no se imitarán, porque ni nuestros oradores gustan de reducir sus discursos y concretarlos, ni las tradiciones de nuestra tribuna van a perderse.

En esto somos muy concubinos; pero, como en tantas cosas más, muy poco prácticos.

El partido conservador de Sevilla ha dado el ejemplo que era menester en vísperas de las elecciones municipales.

La candidatura que presenta es notable, y en ella figuran, junto a hombres de administración é inteligencia, como el señor González Álvarez, representantes de la aristocracia como los marqueses de Jerez de los Caballeros, de Esquivel, de Valencina y de Gandul; caudillos, abogados y literatos conocidos como los señores Andrade, Miura, Montoto y Gómez Imaz, un miembro del comercio tan caracterizado como el señor Camino...

Esta candidatura, según todas las probabilidades, obtendrá un lisonjero éxito, que podrá atribuirse, y con razón, al prestigio de los nombres que la forman.

El Imparcial, que ayer consideraba seguro que la Comisión de amnistía se inclinara a modificar el proyecto ampliándolo a favor de los militares de menor graduación, clases y soldados, todo de acuerdo con el Gobierno, a quien no consideraba opuesto a esta modificación...

Como ayer indicamos, la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de amnistía gestiona la ampliación de los beneficios de este proyecto. Ayer aplazó su reunión hasta hoy con objeto de conferenciar con el ministro de la Guerra y ver si hay medio de modificar dicho proyecto...

El Gobierno no parece muy inclinado a tal propósito. Según anoche manifestó algún ministerial importante, a las minorías, por medio de enmiendas, no procuran modificar el proyecto, el Gobierno no ve medio de hacerlo.

Y ahora viene perfectamente aquello de que, unos por otros, la casa sin barrer. El Gobierno no ve medio de hacerlo; las oposiciones no quieren intervenir por cuestiones de etiqueta; sólo los marxistas persisten en su propósito de presentar una enmienda reproduciendo la base quinta de la proposición del señor Morot...

Los sorbillistas aguardan de un momento a otro la contestación de su jefe a la consulta que le han dirigido acerca del proyecto; de manera que... nada.

Posible es que, entre lo que ayer dijo El Imparcial y lo que dice hoy, haya algo de verdad; pero lo que puede asegurarse es que hay mucho de fantástico.

El Ejército Español, que no lleva con paciencia la costumbre que se va haciendo de cubrir las vacantes de general de brigada correspondientes a los cuerpos especiales con los coronales más antiguos de dichos cuerpos...

No conocemos a punto fijo ni el fundamento de la demanda de Pell en el asunto del enganche de Quintos de Ultramar, ni tampoco cuál sea el fallo del Tribunal Contencioso-Administrativo...

El Resumen de la siguiente explicación que borraré la injusticia que el apreciable colega comencé a leer ayer. Algunos diputados de la mayoría hicieron esta tarde en la elección de mesa y en el sorteo de secciones...

En virtud de consulta de la Junta provincial del Censo de Madrid acerca de las listas electorales que han de aplicarse a las próximas elecciones de concejales, se ha declarado que el asunto está resuelto por el art. 8.º del Real decreto de 30 de Diciembre de 1890...

ra, se debe a los manejos de algunos diputados liberales que intentaron alterar la votación...

Un alto funcionario advirtió el juego—siguen hablando los diputados de la mayoría aludidos—y lo inutilizó a tiempo con otro reparto de papeletas. He aquí por qué—termina—no se han sorprendido del resultado...

Despachos telegráficos.

(De la Agencia Fabra.) (DE LA MAÑANA)

Entre huelguistas húngaros y la policía. Londres 23.—En Scitdale, entre huelguistas húngaros y la policía ha surgido una colisión al querer aquella expulsarlos de las casas pertenecientes a la Compañía explotadora de las minas de carbón.

Lisboa 23.—Numeroso séquito, formado por algunos marcos de persona, ha acompañado desde la casa mortuoria al cadáver de don Eudardo del señor Elias García, diputado por Lisboa.

Los alumnos militares llevaban el fútero, seguidos por diferentes carruajes conduciendo coronas de las escuelas y servicios de la Municipalidad, alumnos y compañeros del difunto en el profesorado de la Escuela militar, Asociaciones obreras republicanas, y hombres de todos los partidos, por las simpáticas personas que disfrutó el finado.

En el cementerio se pronunciaron diferentes discursos entusiasticos de la buena memoria del difunto republicano. Ha reinado el orden más completo.

Los créditos militares en Francia. París 24.—La Comisión de presupuestos se ocupó ayer extensamente del examen del informe sobre un crédito de 43 millones que fué concedido al ministro de la Guerra en el presupuesto de 1890...

Esta candidatura, según todas las probabilidades, obtendrá un lisonjero éxito, que podrá atribuirse, y con razón, al prestigio de los nombres que la forman.

La Comisión de amnistía se inclinara a modificar el proyecto ampliándolo a favor de los militares de menor graduación, clases y soldados, todo de acuerdo con el Gobierno, a quien no consideraba opuesto a esta modificación...

Como ayer indicamos, la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de amnistía gestiona la ampliación de los beneficios de este proyecto.

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas. Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas. Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario...

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

uniones con que el ministro de Chile, señor Vergara Albano, y su familia obsequiaron a sus amigos, celebrándose ya en su nueva residencia del paseo de la Castellana.

La señora de Buschental ha experimentado alguna mejoría en su grave dolencia. Lo celebramos.

Conversaciones políticas.

En breve se resolverá por el Ministerio de la Guerra el expediente relativo a las nuevas plantillas del Cuerpo Jurídico-militar...

Supone maliciosamente algún periódico que el señor ministro de la Guerra se apartará en su resolución del informe del Consejo Supremo; y, para su tranquilidad, debemos decir que el expediente que nos ocupa se instruyó a consecuencia de una Real orden dictada por el digno general Azcárraga...

Además, debe tener presente el periódico aludido que, con arreglo a un precepto constitucional, los poderes públicos tienen el deber de procurar que en todo el reino se administre pronta y rectamente la justicia...

En el cementerio se pronunciaron diferentes discursos entusiasticos de la buena memoria del difunto republicano.

Los alumnos militares llevaban el fútero, seguidos por diferentes carruajes conduciendo coronas de las escuelas y servicios de la Municipalidad...

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas.

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas.

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas.

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

Hay quien les allí creyendo que, volvería millonario, y ahora gana el pan—y esto si que es un colmo...

En la colonia española, según nos refieren personas recién llegadas de Buenos Aires, se cuentan muchas.

En Buenos Aires ha fallecido D. Salvador Bernaldo de Quirós y Arenas, marqués de Monreal y de Santiago, que desempeñaba actualmente el puesto de tercer secretario en la Legación de España en la República Argentina.

con el de otros países, porque cada uno debe gastar con arreglo a sus recursos; pero en lo que no estamos conformes es en que la cifra que, como indicu-

También estamos conformes con el señor Alas en que el presupuesto debe dividirse para un estudio en tres partes, comprendiendo la primera los sueldos y demás atenciones de los generales, jefes y oficiales...

En cuanto al aumento de consignación para material de guerra, el señor Alas crea estar de acuerdo con el señor Gamazo, y en esto se equivoca, pues si bien este señor ha dicho en todos sus discursos que se pretende privar al material de sus recursos, preciso es recordar que, cuando el señor Sánchez Bedoya anunció en el Congreso que presentaría una enmienda al presupuesto en el sentido de que el producto de la venta de solares, edificios y material inútil quedase como recurso de guerra para compra de material nuevo...

Muchas más consideraciones nos sugiere la notable conferencia en que nos ocupamos; pero la falta de espacio nos obliga a limitarnos por hoy a decir que en el discurso del señor Alas hay mucho que aprender, poniéndole una vez más de manifiesto las grandes dotes de ilustración, inteligencia y buen deseo que animan a nuestro amigo y que hicieron que fuese oído con gran atención y aplauso con justicia.

Opiniones del señor Castelar. Sabido es que el señor Castelar es uno de los defensores más ardientes del individualismo, mas no por esto dejan de tener interés sus juicios acerca de la cuestión social, juicios que, al fin y al cabo, expresan el pensamiento de una personalidad eminente.

La tendencia capital del socialismo—dice el señor Castelar a un redactor del colega—propone constituir un Estado en favor de los jornaleros, como desde el siglo quinto al décimo se constituyó en favor de los nobles, y del décimoquinto al decimocuarto en favor de los Reyes. Pero esta obra es imposible, porque jornaleros somos todos y para todos el Estado se halla constituido sobre estas tres instituciones: el Parlamento, el Jurado y el Sufragio.

La minoría carlista no quiere apropiar precipitaciones de última hora. Sin conocer el proyecto de contestación al discurso de la Corona, ya tiene redactada su enmienda. Pide la formación de un Gobierno paternal, que se inspire en su derecho, el restablecimiento de la unidad religiosa y de los antiguos fueros y tradiciones, y la supresión de las prácticas administrativas liberales; solicita que el Estado coadyuve a conseguir el poder temporal del Pontífice, y asimismo que se inspire en los principios religiosos para buscar solución a los problemas económicos y sociales.

Los amigos del señor Ruiz Zorrilla nada dicen de su opinión sobre el proyecto de ley de amnistía. El País sigue mudo, y en los círculos de sus amigos apenas se emite una opinión ni en pro ni en contra de aquel propósito.

En los círculos de sus amigos apenas se emite una opinión ni en pro ni en contra de aquel propósito. Hemos oído que el mismo día que se leyó el proyecto en el Senado enviábase por el correo al señor Ruiz Zorrilla, y se espera su contestación de hoy a mañana. Además que el jefe de los revolucionarios advirtió por telégrafo que iba a reunir a los jefes y oficiales que residen en la capital de la República vecina para consultarles su opinión, y que a esto se debe la demora en conocerlo.

EL SEÑOR ALAS EN EL ATENEO. Con asistencia de los señores Gamazo, Maura, generales Ochoando y Campomanes y gran número de jefes y oficiales de todas las armas del ejército, el señor Alas dió anoche en el Ateneo la última de sus conferencias sobre organización del ejército, abogando por el sistema de la nación armada.

Existió en nuestra sociedad gran número de individuos que hablan el francés, el inglés, el alemán y que intencionalmente palabros de estos idiomas con las del castellano, que por ser su lengua natal, es la que mejor debían conocer, y que es, sin embargo, la que menos poseen.

En las cuestiones que surgen, pareceme la más odiosa la designación legal de las ocho horas de trabajo. ¿Cómo un período igual de trabajo para todos y todos al día? ¿Como el Estado podrá entorpecer de que, con igual tiempo legal del trabajo señalado, no hay ductos, y trabajando más tiempos más productos y a los tardos más productos aventaja a los perseguidos, manteniendo a los principios que se pueden suprimir la libertad humana en las humanas obras? De aquí la supresión del trabajo a destajo; de todas estas particularidades, la miseria.

Indudablemente hay trabajos que deben durar menos de ocho horas, el trabajo de las minas, el trabajo en los fogones de las fábricas de fundición; hay trabajos que piden más de ocho horas, el trabajo de nuestros jornaleros en el campo. Párensele cómo se compone de principios, que se compone de expedientado por las ideas socialistas, hace veinte años, cuando predominaba el espíritu liberal, al carácter carlista e imperial adoptado últimamente, desde que predominó el socialismo los alemanes.

Podría comprender nada más extraño que un doble movimiento como el que hoy se ve: un movimiento en favor de los jornaleros y un movimiento en favor de los nobles. Mientras de un lado se ven los trabajadores a borrar las fronteras y destruir las diferencias nacionales, cobrando todos un jornal uniforme y todos yendo en el mismo instante al trabajo ó a la huelga, los productos, por medio de un proteccionismo egoísta y absurdo, tienden al aislamiento entre los países, y aquel mismo que nos ha dado el vapor, el telégrafo y el teléfono, levanta la muralla de la China entre sus productos y los productos de las demás naciones.

En las cuestiones que surgen, pareceme la más odiosa la designación legal de las ocho horas de trabajo. ¿Cómo un período igual de trabajo para todos y todos al día? ¿Como el Estado podrá entorpecer de que, con igual tiempo legal del trabajo señalado, no hay ductos, y trabajando más tiempos más productos y a los tardos más productos aventaja a los perseguidos, manteniendo a los principios que se pueden suprimir la libertad humana en las humanas obras? De aquí la supresión del trabajo a destajo; de todas estas particularidades, la miseria.

Indudablemente hay trabajos que deben durar menos de ocho horas, el trabajo de las minas, el trabajo en los fogones de las fábricas de fundición; hay trabajos que piden más de ocho horas, el trabajo de nuestros jornaleros en el campo. Párensele cómo se compone de principios, que se compone de expedientado por las ideas socialistas, hace veinte años, cuando predominaba el espíritu liberal, al carácter carlista e imperial adoptado últimamente, desde que predominó el socialismo los alemanes.

Podría comprender nada más extraño que un doble movimiento como el que hoy se ve: un movimiento en favor de los jornaleros y un movimiento en favor de los nobles.

La Gaceta. La ley contiene las siguientes resoluciones: Presidencia del Consejo de ministros.—Real decreto, fecha 20, declarando, para formación una competencia entre el gobernador de Córdoba y el juez de instrucción de Rúa. Ministerio de la Guerra.—Reales decretos de personal que hemos publicado anteaayer y ayer.

«Protohistoria americana», incurrimos en un error involuntario. No dijo el distinguido geólogo que se hallase demostrada la existencia del hombre terciario en América lo mismo que en Europa, sino que, para que nada faltase en el paralelismo que iba trazando entre ambos continentes, también tenía el nuevo su Bourgeois en la persona de un señor Berthoud, quien, allá por los años 72 y 73, anunció haber encontrado en Cows Creek unos instrumentos de piedra que consideraba terciarios micénicos, como los citados por aquel abate en territorio de la Turena. Hecha esta indicación, añadió que no reproduciría el antiguo debate por razones de delicadeza fáciles de comprender, así como tampoco quería abordar la cuestión del origen del pueblo americano, porque, sin necesidad de remontarse tan alto, y no proponiéndose suscitar rivalidades, ni mucho menos ponerse frente a respetables autoridades americanas que asistían a la conferencia, bastaba a su propósito tomar al hombre allá, lo mismo que acá, desde la era cuaternaria, en la que todos, de común acuerdo, reconocen su existencia.

Ecos teatrales.

En el teatro del Príncipe Alfonso están ensayándose las óperas Norma y Aida. La función que se verificará mañana en el teatro de la Comedia en honor del distinguido autor dramático D. Enrique Gaspar, y a beneficio de la Sociedad de Actores Españoles, promete ser una solemnidad. Están invitadas a la fiesta S. M. la Reina Regente y S. A. la Infanta Doña Isabel, que la honrarán con su presencia. La colonia valenciana residente en Madrid ha tomado gran número de localidades, y lo mismo han hecho personas distinguidas de las altas clases sociales. El teatro, pues, estará lleno.

Desde el 9 de Mayo próximo actuará en Murcia la compañía dramática que dirigen Ricardo Calvo y Donato Jiménez.

NOTICIAS GENERALES

Ayer tarde, en el expres de Andalucía, salió para sus posesiones de Bobadilla el marqués de la Vega de Armijo. Pasará fuera de Madrid una larga temporada.

El retén que en el Congreso había de Orden público, fué ayer sustituido por fuerza de la Guardia civil.

Ha marchado a San Sebastián nuestro querido amigo y compañero D. Antonio Peña y Gofí.

La inauguración del monumento en honor del teniente de infantería D. Jacinto Ruiz y Mendoza, se verificará en la plaza del Rey el día 30 del corriente, y las once de su mañana.

Se ha variado el día de la inauguración para no cansar a las tropas que han de formar el día 2 de Mayo, y a fin también de que todas las autoridades puedan concurrir al acto.

Se encuentra algo mejor de su enfermedad el señor obispo de Zamora.

El señor marqués de Cerralbo ha suspendido su viaje a Ermida. Irá a Vizcaya cuando se celebren las honras fúnebres por el señor marqués de Valdespina en Guernica.

Las grandes carreras del Derby anunciadas en Londres para hoy han sido aplazadas.

Los industriales de coches de plaza han acordado rebajar la tarifa de precios, después de la una de la madrugada, a peseta la carrera y dos la hora.

Por cuestiones femeninas, un sujeto que estaba anoche en el paraiso del teatro de la Zarzuela, al terminar el segundo acto de El Rey que robó, acometió a un caballero que se encontraba acompañado de una señora, dándole tan fuerte palo en la cabeza que se rompió el bastón, ocasionándole una herida grave. Volvió el aludido sujeto a acometer de nuevo al herido y dió en la frente a la señora que lo acompañaba, hirándole también.

El agresor fué conducido al Juzgado de guardia y los heridos a la Casa de Socorro del distrito, después de curados en el botiquín del teatro.

Una señora sufrió un síncope, y se promovió, como es natural, un regular escándalo.

Se han dictado las órdenes oportunas para que no se remuevan los cadáveres que hay en la cripta del convento de la Concepción, término hasta que emita su informe la Junta de Sanidad.

Han empezado, los agentes del gobernador a recoger los mendizgos que molestan a los transeúntes. Sin embargo, como se carece de edificios dónde albergarlos, pues el Ayuntamiento no tiene más que los Asilos de San Bernardino, que están llenos de mendigos, todo lo que no sea trasladarlos a los pueblos de su naturaleza resultará inútil.

Con el título de Peces y tiburones está escribiendo, y publicará pronto, una colección de semblanzas parlamentarias de los actuales diputados del conocido

é inteligente periodista, amigo nuestro, D. Evaristo Rapa.

El alcalde de Zaragoza y cinco concejales de la heroica ciudad, que se encuentran en esta corte, han visitado hoy al alcalde-presidente, señor Rodríguez San Pedro.

Este le recibió con gran amabilidad, y antes de que el Ayuntamiento celebrase sesión le enseñó los salones de la Casa de la Villa.

Los visitantes salieron muy agradecidos de la amabilidad del señor Rodríguez San Pedro.

Firma de S. M.: S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos del Ministerio de Fomento:

Declarando oficialmente organizada la Cámara agrícola de Tarragona; nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Gerona a D. Vicente Brusés, y de la de Córdoba a Don Francisco Milla Beltrán y D. Ramón de Porras y Aylon; promoviendo al empleo de inspector general de segunda clase del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos a D. Carlos Mondéjar y Suñe y D. Manuel Esteban y Goizueta y del de Ingenieros de Montes a D. Pablo Fábreg y Cooper, y aprobando una alteración en el orden que ocupan dos carreteras del plan provincial de Murcia.

El Ayuntamiento ha celebrado esta tarde sesión bajo la presidencia del señor Rodríguez San Pedro.

Después de aprobados casi todos los asuntos que figuraban en el orden del día, se estableció una discusión sobre la baja que se observa por consumo en el Matadero de vacas.

El señor Sánchez (D. Simón) manifestó que la carencia de pastos y la falta de lluvia es causa de que concurra al Matadero poco ganado, y además, la miseria que se deja sentir en la clase trabajadora hace que ésta no compre carne porque apenas tiene para pan, con lo cual disminuye la venta de aquel artículo.

Añadió que en otras ocasiones se ha observado en la recaudación una baja más crecida, y defendió las reformas hechas recientemente en el Matadero acerca de la fracción menor de peso.

(A la hora de retirarnos de la Casa de la Villa continuaba la sesión.)

La Diputación provincial ha celebrado esta tarde sesión, a las cuatro y media, presidida por el señor La Presilla, y, después de aprobarse los asuntos que figuraban en el orden del día, a instancias del señor Pérez de Soto dió lectura a todos los documentos relativos a la subasta de carne para los establecimientos de la Beneficencia provincial, en cuya operación continuaban a la hora de retirarnos de la tribuna.

Mañana a las dos de la tarde celebrarán los señores una reunión en el Teatro Roma para tratar de asuntos que interesan al gremio.

S. M. la Reina ha firmado hoy los Reales decretos del Ministerio de Ultramar nombrando consejeros de Administración de la isla de Cuba a D. José N. Baró, conde de Santa Rita, a D. José Bruzón y García, y a D. Francisco F. Ibañez, conde de Casa-Ibañez.

Copilamos del periódico Le Temps del 22 del corriente:

«Nos escriben de San Petersburgo que, a consecuencia de las pruebas comparativas entre las placas del Creusot y las placas inglesas de metal compound y de acero, hechas en el polígono de Ouba, cerca de San Petersburgo, pruebas que hemos señalado a su debido tiempo, el Gobierno ruso ha mandado a los señores Bonnier y Compañía el blindaje completo del acorazado de 10,000 toneladas Georgy Pobednometz (San Jorge el Vencedor), que se construye en Sebastopol, en los talleres de la Sociedad de construcción del Mar Negro.

El grueso de las placas varía entre 20 a 40 centímetros de altura de la línea de flotación; son de 30 centímetros en las casamatas, etc.»

Irving ha curado el reuma articular con el «Bálsamo de Fernoline».

Union bank of Spain and England Limited.

Capital, libras esterlinas, 960.050. Sucursales: Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao.

Bancos, giro, cuentas corrientes, custodia de valores.

Los jóvenes, tan imprudentes como ligeros, se entregan en brazos del placer con la irreflexión de sus pocos años y la irresistible impulsión del deseo, y luego se quejan amargamente de postración, dolores de cabeza, malas digestiones, falta de actividad. Felizmente, ese estado no ofrece gravedad, cuando no hay frecuentes coincidencias, y desaparece con algunas Cápsulas de Sulfato de Quinina de PELLETIER, que el Dr. GUBLER ha llamado de los tónicos; contienen el sulfato puro, y al contrario de las píldoras y grajeas que cruzan el estómago y los intestinos intactos, se disuelven con rapidez y dejan sentir sus tonificantes efectos.

Las irritaciones del pecho, los resfriados, catarrros y los tos pertinaz son tan frecuentes, que importa llamar la atención de los enfermos sobre los medicamentos de más eficacia para combatir estas distintas afecciones. Por esto indicamos el JARABE Y LA PASTA DE SAVIA DE

PINO MARITIMO DE LAGASSE, obtenido con la savia de pino recogida en el momento en que el árbol se encuentra en todo su vigor. Siempre ha dado este medicamento los más notables resultados.

DOS SUICIDIOS

A las siete de esta mañana fueron avisados los guardias de Orden público que estaban de puesto al principio de la calle de la Luna de que en la casa número 10 había una mujer gravemente herida.

Subieron aquéllos, mientras se avisaba al Juzgado de guardia, a la bohardilla de la citada casa, y encontraron tendida sobre un lecho, y éste anegado en sangre, a una mujer, joven todavía, la cual tenía clavado en la garganta un cuchillo de grandes dimensiones.

A los pocos momentos llegó a la casa número 10 de la calle de la Luna el Juzgado de guardia, y una vez a granencia de la herida, le interrumpió acerca de lo sucedido, pues ya algunos empujaban a murmurar acerca de quién pudiera ser el autor de este crimen, y otros indicaban que la supuesta agredida habitaba en compañía de un sujeto, panadero de oficio, que era su amante.

La mujer contestó a la autoridad judicial que desde hace tiempo viene padeciendo una enfermedad que lo ocasiona grandes sufrimientos, y que esta mañana, causada de una vida para ella tan llena de miserias, había cogido aquel cuchillo, hundiéndoselo en la garganta.

Después de practicar a la herida la primera cura el médico de la Casa de Socorro del distrito, fué trasladada a la Herida, le interrumpió acerca de lo sucedido, pues ya algunos empujaban a murmurar acerca de quién pudiera ser el autor de este crimen, y otros indicaban que la supuesta agredida habitaba en compañía de un sujeto, panadero de oficio, que era su amante.

La suicida, llamada Josefa Ribera, de 35 años de edad, vivía calla en la miseria y estaba baldada hace tiempo.

A última hora de esta tarde se ha tenido conocimiento en los centros oficiales de que en la casa de préstamo establecida en el número 20 de la calle de la Corredera Alta se ha suicidado un dependiente de aquella disparándose un tiro en la cabeza.

El suicida, que era un joven, ha muerto en el acto.

NOTAS DE SPORT

Carreras en Barcelona y en Granada. Una apuesta curiosa.—30 millas en coche en 57 minutos.—Varias noticias.

Se ha publicado ya el programa oficial de las carreras de caballos que se verificarán en el Hipódromo de Barcelona los días 17, 21 y 24 de Mayo próximo.

Las carreras que deberán efectuarse cada día son seis: el primero las de Venta, Derby de Barcelona: 4.500 pesetas y el 40 por 100 de las matriculas al vencedor: 1.000 y el 10 al segundo; 500 y el 10 al tercero.—Militar yegras, Salto. Premio Montjuich para caballos capones y yegras de todas clases nacidos en la Península, y el premio Montserrat para caballos y yegras de todos países, clases y razas; el segundo, el premio Vicia, de venta, premio Llobregat; Handicap para caballos y yegras de tres años, de todas razas y países; Militar para señores riders a Internacional, y el tercero el Handicap nacional, otra militar, el Gran handicap internacional, el Gran steeple chase, el Handicap de venta y la Compensación.

El total de premios asciende a 41.060 pesetas. Además se ofrecen tres objetos de arte.

Las carreras en Granada se verificarán durante los primeros días de Junio.

Los premios consistirán en alhajas, objetos de arte y cantidades en metálico de 800, 1.000, 1.500, 2.000, 3.000 y 5.000 pesetas.

Como las carreras coincidirán con las famosas fiestas que en la bella ciudad del Genil se celebran con motivo del Corpus, es de suponer que tengan mucha animación.

En el mundo del sport inglés acaba de ser muy comentada y seguida con el más vivo interés una apuesta que se cruzó entre lord Lonsdale y lord Shrewsbury.

Consistía aquélla en recorrer 20 millas, ó sean 32.180 metros, en menos de una hora, del modo siguiente: 5 millas en un coche de un caballo, 5 en un coche de dos, 5 en un four in hand, concluyendo con otras 5 en un coche a la postillona con dos caballos. La cantidad apostada era de 300 libras esterlinas.

Fijado el día, lord Shrewsbury se retiró, alegando que los caminos estaban cubiertos de nieve, y pagó por su renuncia una cantidad convenida también al efecto, que era 3.000 pesetas.

Lord Lonsdale, sin embargo, se dispuso a llevar adelante su empeño.

El coche de un caballo, un buggy, recorrió su trayecto en trece minutos y treinta y nueve segundos; el coche de dos, otro buggy, más pesado que el anterior, en doce minutos, cincuenta y dos segundos y dos quintos; el four in hand—un char-a-banc—en quince minutos y nueve segundos, y el coche a la postillona, otro buggy también, en trece minutos y cinco segundos.

En los tres cambios, de un carruaje a otro, tardó el noble lord, por junto, un minuto y veinte segundos. Efectuado, pues, el recorrido señalado, y realizado su propósito en cincuenta y seis minutos, cincuenta y cinco segundos y cuatro quintos.

La cuadra del conocido preparador Attias acaba de obtener varios éxitos en Gibraltar. «Sagasta» ha ganado las dos carreras de poney y otras dos «The Jesuits» y el célebre «Robert Peel».

El conocido Jockey Bulford, aunque sin contrata alguna fija, ha llegado a España para tomar parte en las carreras de la presente reunión.

Los caballos de carrera de M. Donon, presidente que fué de la Société de Députés et de Comptes courants, se vendieron en pública subasta en París el día 15, como hemos dicho, alcanzando en total un precio de 787.750 francos.

Entre todos, los caballos que obtuvieron mejores precios fueron: «Saint-Grégoire» (102.000 francos), «Wandora» (92.000), «Carroussel» (72.000) y «Windoco» (66.000).

Han llegado a Sevilla desde Lisboa, haciendo su viaje en bicicleta, dos velocipedistas del Real Gimnasio-Club Portugués, D. Mariano Cardozo y D. James de Mascareñas.

En el trayecto han invertido cuatro días, proponiéndose continuar su viaje a Málaga y Granada y venir a Madrid, de donde regresarán a Lisboa.

De sobremesa.

Uno de esos amigos que son una verdadera calamidad, decía ayer a un conocido empresario:

«Si, es cierto que me da náuseo localidades todos los días, pero porque yo se las pido, porque usted no me las ofrece nunca.»

«Pero ¿me deja usted tiempo algún día para que se las ofrezca?»

«Mira, niña, esto ya es intolerable. Tienes que decirle a tu novio que acorte un poco sus visitas. Está en la casa más tiempo que yo.»

«Nada, nada como continue así, voy a proponerle que paguemos la casa a medias.»

Novela.—¿Quiénes son los personajes del Nabab.—Crítica.

De venta en las principales librerías, a una peseta el ejemplar.

SECCION RELIGIOSA

Día 25.—Sábado.—San Marcos Evangelista. La Misa y Oficio Divino son del Santo, con rito doble y color encarnado.

San Marcos (Cuarenta Horas).—Fiesta al Santo Titular a las diez, en la que predicará el señor Cafranga, y por la tarde Completas.

En la Catedral, después de Completas, se canta solemnemente el Regina Coeli en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, y en las parroquias y otros templos al toque de Oraciones.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, en San Plácido, en San Lorenzo, ó de la Gracia en su iglesia.

ESTADO DEL TIEMPO

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones del establecimiento de óptica de la señora viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 11° centígrados sobre 0; a las doce idem, 18° sobre 0; a las cuatro de la tarde, 15° sobre 0.

La máxima fué 21° sobre 0. La mínima 7°.

El barómetro marca 703 milímetros. Variable con tendencia a lluvia.

La temperatura máxima ayer a las nueve de la mañana fué de 21°, en Alicante; la mínima de 8°, en Soria.

Ayer llovió en Madrid, Pontevedra, Lugo, Pamplona, Segovia, Zamora, Alicante, Logroño, Huesca, San Sebastián, Córdoba, Murcia, Albacete, Cuenca y Gerona.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Teatro del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Los amantes de Teruel.

Teatro de la Comedia.—A las 8 1/2.—Función 189 de abono.—Turno 3.º.—Beneficio de la Asociación de actores españoles Congregación de Nuestra Señora de la Novena.—La primera postura.—Las personas decentes.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 3/4.—El Rey que robó.

Teatro Lara.—8.ª serie.—Turno 3.º par.—A las 9.—Término medio (zarzuela).—A las 9 3/4.—El primer actor.—A las 10 1/2.—El yerno.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Teatro de Apolo.—Beneficio de los señores Jackson, Sierra y Chueca, autores de «La casa del oso».—A las 8 1/2.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.—A las 9 1/2.—El mesón del Sevillano.—A las 10 1/2.—Los pájaros fritos.—A las 11 1/2.—La casa del oso ó el tendero de comestibles.

Teatro de Novedades.—A las 9.—El cabo Equeto.—A las 10.—El año pasado por agua.—A las 11.—Las doce y media y sereno.

Teatro-circo de Parish.—A las 8 3/4.—Gran número artístico: segunda presentación de Ayerdy con sus Cuadros vivos.—Beneficio y despedida del clown ruso Olschansky.

MADRID

Establecimiento tipográfico de M. José Barakáts, Libertad, 13 duplicado.

EL ILMO. SEÑOR DON RAMON LLIMOS Y MANSO JEFE SUPERIOR DE ADMINISTRACIÓN, MAGISTRADO JUBILADO, ETC. Ha fallecido el día 24 de Abril de 1891 después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Pontificia. R. I. P. Su desconsolada hija D.ª Marta de los Dolores Llimos y Manso; hijo político D. Isidro Fernández y Cantero, conde de Francos; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, demás parientes y testamentario. Suplican a V. se sirva encomendarlo a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 25 del actual, a las nueve y media de la mañana, desde la casa mortuoria, Reina, 83, al cementerio de la Sacramental de San Justo, en lo que recibirán especial favor. Se publica el coche. El duelo se despide en el cementerio.

VINO de DIGESTION CHASSAING DIGESTIONES MILDITAS MALES DE ESTOMAGO. CUBADO CON LAS FALSIFICACIONES. Exigir la firma Chassaing. Paris, C. Avenue Victoria y en las Farmacias.

May serie: No se contestará sin consentimiento de los parientes. Un caballero inglés residente en Londres, de 25 años de edad, muy distinguido y de vida pacífica, con 400 pesetas mensuales de haber, hablando perfectamente francés y castellano, se casaría con una bonita muchacha española (preferida de las provincias), que cuente unos 18 años. Habrá de tener sólidas creencias religiosas y estar dispuesta a aprender el manejo de su casa a la inglesa. El interesado facilitará de sí los mejores informes, como habrá de exigírlos a su vez, y visitará España este verano. Sírvase enviar fotografía, la cual devolverá, enviando la suya. Dirigirse a Inglis Barthelme House, Londres.

Los POLVOS de AGUA BOTOL. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparados con vino generoso de España, de toda calidad al ser tange y facilita la digestión. Es indispensable a las convalecientes y personas débiles y todos los que padecen de indigestión, gastritis, dispepsia y náuseas, diarreas, vómitos, eructos, gases, flatos intestinales, tisis, congestión en todo el estómago de tolerancia a alimentos y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular. Vino de pepitona y hierro.—Pepitona de carne. Pepitona de leche.—Chocolates de pepitona. Se preparan diariamente grandes cantidades. ORTEGA LEON 13 MADRID.

LA DIAFANA POLVO DE ARROZ SARAH BERNHARDT. El Polvo elegante por excelencia. ADERENTE, INVISIBLE, INOGENICO. 32, Avenue de l'Opéra PARIS. De venta en todas las buenas casas de perfumería.

PARSONS GRAEPEL Y STURGESS. Despacho: Montero, 15. Depósito: Claudio Coello, 35. Madrid.—Suursal en Valdepeñas de Campo Grande. Arados de vertedera, desde 27 pesetas. Catálogos gratis y franco a quien los pida.

MARMOLEJO. AGUAS MINERALES MEDICINALES RECONOCIDAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO para combatir todas las padecimientos del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZIL, RIÑONES Y VÍAS URINARIAS. ÚNICAS AGUAS que reúnen en sí las mejores propiedades para su mejor conservación y mayor economía de los enfermos. TEMPORADAS OFICIALES. Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio y del 15 de Septiembre al 15 de Noviembre. PARA PEDIRSE y demás detalles a la Dirección, Serrano, 35, Madrid, ó a la Administración en Marzuela, provincia de Jaén.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE D. FRANCK. Extracción, Jaques, Malesar, Fiebre de garras, Congestión, eructos, ó procelencia. (Bótese el signo en el color). Paris (París) LEROY, 61, rue des Fossés-Champs. en todas las Farmacias de España.

DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO HISPANO-AMERICANO DE LITERATURA, CIENCIAS Y ARTES. ESCRITO POR LOS MÁS ACREDITADOS LINGÜISTAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA. EDICIÓN PROGRESIVAMENTE ILUSTRADA con miles de pequeños grabados intercalados en el texto y tirados aparte que reproducen los diferentes aspectos de los reinos animal, vegetal y mineral; los instrumentos y aparatos aplicados recientemente a las ciencias, agricultura, artes e industrias; retratos de los personajes históricos y de los que más se han distinguido en todos los ramos del saber humano; planos de ciudades; mapas geográficos coloridos; copias exactas de los cuadros y demás obras de arte más celebradas de todas las épocas; monedas y medallas de todos los tiempos, etc., etc. Se publica por cuadernos semanales al precio de CUATRO REALES uno, y se envían prospectos a quienes los solicite, dirigiéndose a los editores Brea, Montañer y Simón, de Barcelona, ó bien a las principales librerías y centros de suscripciones de España.

NO MAS EMBALAJES. Transporte de muebles para provincias y extranjero por vía férrea sin necesidad de embalaje en WAGONES CAPITONES. Administración de Carros de Mudanzas, Gravina, 4. Teléfono 245.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de los vos. MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona. Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por descuidarse que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La disolución de este remedio en la leche, los resfriados y la tos, si no se curan, pueden degenerar en faringitis, amigdalitis, bronquitis, pulmonitis o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las mejores medicinas no prescriben con gran éxito. Los médicos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el Dr. J. C. AYER & CA., Lowell, Mass., E. U. A. Agentes Generales para España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pararrayos. de puntas múltiples completos, con barra tubular de siete metros, punta múltiple de cobre puro, 25 metros de cable de hierro galvanizado de 15 milímetros, 12 aisladores de cristal, 12 soportes, cablete para sujetar la barra al tejado, planchas de tierra y plano para la instalación. Precio, 150 pesetas. Libro de gastos en todas las estaciones de los ferrocarriles de España.

VINOS DE GALICIA. COMPAÑIA VINICOLA GALLEGA. General Castaños, 15.—Teléfono 2.100.

Salchichón de Vich. Fabricación especial para esta casa, a 7 pesetas kilo. Gregorio Rodríguez, Arenal, 18. Teléfono 425.

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial. Preparado al Bismarck por CH. FAY, Farmacista. PARIS, 6, Rue de la Paix, 6. PARIS.

Sellos. M. Maillet, 84, rue Lacondamine, Paris, ha llegado a Madrid, Hotel de Paris, calle de Alcalá, donde estará hasta el 29 de Abril. Compra de sellos de correos y de buenas colecciones.

AGUAS DE FUERTOLLANO. promulgadas en varias Exposiciones universales, son las primeras de España entre las que se encuentran las de mayor calidad del estómago, infartos del hígado, colicos del riñón, cálculos biliares y reumáticos, catarrros de la vejiga y de la matriz, leucorreas, desarreglos de la menstruación, anemia y debilidad general. Se embotellado y encochado en su reformado totalmente. Se obtienen en todas las mejores farmacias de España y del extranjero, así como dirigiéndose al Administrador de estas Aguas en Puertollano. Fideles prospectos. Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre. PARAOAGARRE, TELÉFONO 609, CORREO Y GUARDIA 4074. Depósito en Madrid: Abades, 18.—Teléfono 788.—Servicio a domicilio.

Antigüedades. SE COMPRAN Y VENDEN. Calle de la Salud, 16.

Nuevo sistema para operar en la Bolsa de París. LA RENTA ESPAÑOLA 4% EXTERIOR. Combinación para comprar a plazo la Renta Exterior a 4%, al alcance de todo el mundo y permitiendo hacer 2.000 pesetas de beneficio con 200 pesetas. Este sistema de la Bolsa explicativa impresa en Español dirigiéndose a la CASA DE BANCA & S. POLLAK, 30, Faubourg Capmartin, PARIS.